Gobernadores huicholes se reúnen hoy con Rivera Aceves

GABRIELA DÍAZ os gobernadores de las comunidades huicholas de la entidad se reunirán oy con Carlos Rivera Aceves, iandatario interino de Jalisco, ara informarle acerca de los cuerdos a que llegaron sus conunidades durante la pasada samblea general, relativos a resindir el contrato con la Promoora Forestal Mexicana, propiedad de Enrique Niembro y a pedir que sea el Supremo Tribunal Agrario, la instancia decisoria del conslicto de tierras que sostienen con los ganaderos nayaritas.

Tal afirmó Ignacio Bonilla Arroyo, titular de la Procuraduría de Asuntos Indígenas, quien añadió que la disputa por las tierras de los huicholes data de 40 años atrás e involucra 22 mil hectáreas de terreno.

Explicó que la función de la dependencia a su cargo, es llevar la gestoría de todos los asuntos que los grupos indígenas jaliscienses deban efectuar ante las autoridades gubernamentales, de los ámbitos federal y estatal y "ver que sean satisfechas sus demandas".

En los dos casos que hoy plantearán los huicholes a Rivera Aceves, dijo, la procuraduría intervino conforme a la solicitud que le hicieron las comunidades, "en cuanto la recibimos, atendimos la petición y enviamos policías a la región huichola para garantizar el orden".

En opinión del funcionario, el contrato para la explotación maderera de la sierra huichola "fue totalmente indebido, al igual que el anterior que se firmó en abril de 1992".

Las condiciones del acuerdo, "tan desventajosas para los indígenas", llevaron a la procuraduría a convocar a una reunión "para sacar a la luz pública el contrato, que atenta contra las condiciones económicas de los huicholes y contra la preservación de sus recursos naturales".

El funcionario destacó la trascendencia de la unión alcanzada por esas comunidades, que les ha permitido actuar consensadamente en defensa de su autonomía y de sus derechos.